

ふるがき糖尿病内科医院

千葉県東金市田間262-2
TEL.0475-52-7022
http://www.furugaki.jp

院長 野球評論家
対談 古垣 齊拡 × 角 盈男
日本内分泌学会 内分泌代謝専門医



病院外来に匹敵する質の高い医療を提供し、地域の糖尿病患者さんに安心を…



要な方が多いので、週一回は専門技師さんに来て頂いて全身のスクリーニングを行ないます。その他、レントゲン室には将来CTスキャンを入れるためのスペースも準備しています。初期投資は大変でしたが、《病院の外来》をイメージして造りましたので、医師も常時二名体制を取っています。

角 「病院と変わらない診療を提供する」という意志がよく伝わります。では、院長が糖尿病をご専門にされた動機をお聞かせ頂けますか。

古垣 鹿児島出身の私は大学も鹿児島大学ですが、研修で離島医療を経験したことで感銘を受け、五年目には奄美大島の診療所に派遣されました。同島では糖尿病による心筋梗塞や失明、あるいは透析治療を必要とする方が多く、中でも三十五歳の若さで失明され透析治療を必要とする方がおられたことに衝撃を受けまして、それを機に糖尿病医療に貢献したいとの思いが高まりました。そして糖尿病を専門に学べる施設を探したところ、地方ながらも全国レベルの糖尿病医療を展開されている千葉県立東金病院の存在を知り、七年前より同病院でスペシャリストになるための訓練を積んでまいりました。

角 開業のきっかけも教えて下さい。
古垣 東金病院は来春に閉鎖され、移転先で新たに救急医療中心の「東千葉メディカルセンター」として生まれ変わります。二〇〇六年には東金周辺の三つの公立病院のうち二つで内科医がほぼゼロ

口状態になるなど、千葉県の中でもこの地域の医師不足は社会問題になるほどでした。私は長男という立場から鹿児島に帰って開業したいという夢も持っていました。来春には東金病院が廃院となり、人口二十五万人の山武地域で糖尿病関連の専門医が私のみとなることや、私自身も一、〇〇〇名弱の患者さんを抱えていたものですから、東金市で開業する決断を下しました。

角 病院の外来をイメージして造られた背景には、病院の受け皿的役割を果たす使命があるのです。開業から日は浅いですが、手応えはいかがですか。

古垣 お陰様で、初日から四十五名を超える患者さんにお越し頂き、パートナーの先生にも良い形でフォローして頂いています。事務職の六名は前職時代の同僚で、病院運営には慣れているため非常に助かっています。

角 雇用の受け入れ先としても貢献されているのです。糖尿病予備軍も多く、今後ますます患者さんの増加が予想されますが、将来の青写真をひと言。

古垣 先程も申し上げたように、この地域には医師が複数体制で糖尿病を診る医療機関が少ないため、今年七月から心臓病や腎臓病のスペシャリストに

① INFORMATION



も来て頂き、合併症を含めた診療を行なう糖尿病の外来センター的な役割を担いたい。加えて、医師が二名から常時三名体制になれば、現在は火曜のみの夜間診療（十八〜二十時）を増やす方向で考えています。そうすれば患者さんにもより安心して頂けますからね。看護師も現在の四名に加えて優秀な人材を増やす予定ですが、地域住民の方々に質の高い医療や健康診断などをご提供するべく、常に最善を追求してまいります。その一環として将来的には分院化し、介護施設を含めた、入院設備を持つことが夢ですね。

角 地域の糖尿病患者さんの最後の砦として、大いに活躍下さい。